

MIDOSUJI NAGAHORI REPORT

48

発行:NPO法人御堂筋・長堀21世紀の会 発行人:成松 孝
事務局:TEL:06-6241-0505 E-Mail:npong21@hyper.ocn.ne.jp

MIDOSUJI NAGAHORI

成松理事長日々の動き

- 7月4日 船場ガイドブック取材受け、タウンコミュニティー月例会
- 7月5日 大阪市80周年記念実行委員会
- 7月7日 大阪市建設局道路部道路課 小松課長代理と面談
- 7月10日 大阪市エリアマネジメント会議、都市計画局 寺田課長と面談
- 7月11日 中央区長と面談
- 7月13日 御堂筋街づくりネットワーク代表代行 本多理事と面談、ミナミ街そだてネットワーク和田部長と面談
- 7月20日 タウンコミュニティーで東京銀座シックス視察
- 7月21日 元国交省事務次官 谷口博昭当会顧問面談
- 7月24日 テレビ大阪御堂筋取材の収録、池田地整局長と懇談会
- 7月25日 経済戦略局柏木局長と面談、ルイヴィトン・ジャパン西日本メトロマネージャーと面談
- 7月27日 阪神高速道路 岡本常務と面談
- 7月28日 ミナミ街そだてネットワーク門重委員と面談
- 8月4日 元国交省事務次官谷口博昭当会顧問面談
- 8月7日 御堂筋3団体トップ会議開催
- 8月15日 産経リビング御堂筋取材対談
- 8月16日 大阪国道事務所 有田所長面談
- 8月28日 大阪市建設局寺田部長面談
- 8月29日 国交省主催「御堂筋80周年記念シンポジウム」パネラーとして参加、土木学会出席
- 8月30日 御堂筋80周年事務局会議
- 9月1日 有田大阪国道事務所長と面談
- 9月5日 東京表参道視察(歩道上公衆トイレ及び景観状況)
- 9月6日 全国工マネ会議(東京)
- 9月7日 大阪市都市計画局 寺田課長と意見交換会、池田近畿地方整備局長と懇談(御堂筋ネット本多代表代行、ミナミ街そだて和田代表代行、当会阪本理事、成松)
- 9月12日 銀杏シンポジウム
- 9月13日 団塊俱楽部例会
- 9月15日 ミナミ街そだて中山会長(前南海電鉄会長)面談
- 9月22日 熊本再生街づくり及び緑化視察
- 9月26日 近畿地方整備局 橋本道路部長打ち合わせ
- 10月3日 タウンコミュニティー出席
- 10月5日 「まちでコールリバーティー参加(中央公会堂)
- 10月12日 大阪市都市計画局寺田課長と打ち合わせ、大阪市建設局渡瀬企画部長打ち合わせ、近畿地方整備局道路企画1課長補佐 田中様と打ち合わせ
- 10月17日 京都経済同友会にて「道路景観マネジメント～道路空間利活用で街は活性化」をテーマに60分講演、30分質疑応答。講演内容に100%の高評価。
- 10月18日 池田局長と忽那、成松、成田で御堂筋打ち合わせ
- 10月20日 小河顧問を迎える阪本、忽那、成松にての打ち合わせ懇親会
- 10月23日 近畿地方整備局道路計画1課 田中課長補佐と打ち合わせ
- 10月24日 大阪府御堂筋パーティー
- 10月25日 電通 塩田氏と街づくり意見交換会食
- 10月31日 「第32回日本道路会議」(国土交通省、日本道路協会主催)パネリストとして参加



10月17日、京都経済同友会にて講演の成松理事長。大好評でした。

日本のシンボルロード・御堂筋再編 100年先を見据えた将来ビジョンに向けて 公民連携でスタート!

理事長:成松 孝



近畿地方整備局(国交省)+御堂筋まちづくり3団体トップによる事務局会議、結成される

当会が「車の道から人の道へ」をコンセプトに、御堂筋を大阪の顔にしようと提案して15年。御堂筋80周年は、それを実現に結び付けるスタートの年にしようと、国や大阪市に強力にアピールしてきました。

そんな中で、御堂筋が「100周年」を迎えるとき、どういう姿に

なっているかを意識して、御堂筋の将来像を考えるべきだろうという、国交省、大阪市からご理解を示していただき、当会が提案してきた「日本のシンボルロードとしての御堂筋」を「ぜひ具体化しよう」と、御堂筋再編への機運が大きな高まりを見せています。

行政だけでなく、民間の動きも具体的に始動しました。御堂筋には3つの街づくり3団体が、エリアを分けて活動しています。3団体とは、

- 北=御堂筋まちづくりネットワーク(淀屋橋～本町で活動。代表:大阪ガス)
- 南=ミナミ町育てネットワーク(周防町～難波で活動。代表:南海電鉄)
- 真ん中=御堂筋・長堀21世紀の会

この3団体のトップ、大阪ガス・常務執行役員の宮川正様、南海電鉄・前社長の山中謙様、当会理事長・成松孝と、そこに近畿地方整備局長・池田豊人様を交えた4名による「トップ会議」が設立されました。これとは別に各会の実務担当者による事務局会議が設立され既に5回開催されており、御堂筋再編の具体策を話し合い、急ピッチで「御堂筋の将来像」をまとめています。

この数年、当会は「御堂筋80周年を御堂筋再編へのスタートの年にすること」を目標に、御堂筋沿道地権者の皆様や沿道街づくり団体と連携を深める努力を重ねてまいりました。今、ようやく、御堂筋で官と民の「公民連携」が本格的に動き出してきたことを、会員の皆様に報告し、今後とも絶大なご協力をお願いいたします。

日本のシンボルロード・御堂筋再編 車の道から、ひとのみちへ… 新しい御堂筋へスタート!

街づくり部会

このところ、街づくり部会は大忙し。「御堂筋完成80周年記念事業」を進めるため、建設局、都市計画局、経済戦略局、近畿地方整備局などと対応して提案書作成や検討会の開催。また、80周年記念事業の「推進委員会」及び「同実行委員会」の構成員として、両委員会が開催するシンポジウムやワークショップ、パネルディスカッションへの参加、大阪エリアマネジメント活性化会議への参加、全国エリアマネジメントネットワークに参加するため5名で上京も。さらに御堂筋地権者協議会や地域団体との懇談会の開催と、超多忙です。いずれも主体的な立場で取り組んでいるため、関わる案件ごとに内容の検討や打ち合わせのための事前会議も数知れず…。こうした中、阪本副部会長から、御堂筋再編への近々の動きをお聞きしました。

御堂筋再編、スタートです!

「80周年記念事業」として提案してきた「サポーターズ俱楽部」の立ち上げについては、大阪市と協議中で、資金集めや運営、組織など具体策を検討中です。御堂筋の案内マップ作成への協力、新橋交差点に記念撮影スポットになるようなシンボリックな空間の検討も進めています。緩速車線の閉鎖については、南の方から順番にやるということですから、「車の道から、人の道へ」も、確実に一步を進めることができました。時間はかかりますが、当会としては、緩速車線の閉鎖で広がった歩道を、どう使っていくのか、沿道地権者や地域の方たちと一緒に検討していきたい。今、御堂筋完成80周年記念事業で大阪市と将来の御堂筋ビジョンを創ろうとしていますが、地域の考えを将来ビジョンに、取り入れてもらえるよう、御堂筋3団体と協力していきたいと思っています。

(街づくり副部会長：阪本 晃一郎さん・談)



WAKATE部会発足

「この活動を次の世代にバトンタッチ、それが僕らの仕事…」と横井部会長

今年はこの会が設立して35年。街づくりの歴史を次代に繋げて行こうと、副理事長の永井俊行さんと大島弥生さんの提案で、今年8月に、若い会員さんによる「WAKATE」部会が発足。永井さんと大島さんは、後見人として見守ることになりました。



ビアパーティで盛り上がった若手会メンバー。
いつもの風景とはちょっと違う今日この頃の会場風景

現在、会員数は10名。部会長は(株)サン・アクトの横井久人さん、副部会長は(株)INFORMの溝田祐記さんと(株)ウインクWの米田奈々実さん。「地域の人に、もっとこの会を知つてもらい、この活動を次の世代にバトンタッチしていくことが僕ら仕事。気持ちが若ければ、誰でも若手。まず仲間を増やしたい。皆さん、どんどん入会して」と横井部会長。家庭では2児のパパ。イクメンでイケメン、加えて人と人を結びつける根っからの「世話好き」という横井さん。そんな彼の仕事は店舗物件の仲介。会の希望の星である。



お腹も心も大満足「秋のよくばり遠足」でした 会員交流部会

10月28日(土)あいにくの雨。でも、「欲張り遠足」の名に恥じない《いいことてんこ盛り》を楽しんだ24名のバスツアーでした。まずは、フランスのルーブル美術館・ガラスピラミッドを設計した建築家が設計したMIHO MUSEUMの荘厳な建造物に度肝を抜かれ、昼食は松茸屋「魚松」の名物の《近江牛・松茸の食べ放題》。そして信楽陶芸村で信楽焼手びねり体験。バスの中では、クイズやゲームで大賑わい。松茸の景品もあったとか。「食欲と芸術の秋を満喫していただけましたか。来年も、皆さん、是非ご一緒に!」と、仕掛け人の会員交流部会長 大島弥生さん。



近江牛と松茸のすき焼き。
これが食べ放題!



初めての作陶。焼き上がりが届いたら
会議室で作品展をします。乞うご期待

御堂筋80周年記念事業トピックス

大阪市主催・御堂筋80周年記念事業に当会は推進委員・実行委員として取り組みます

この数年、当会は、街づくり部会を中心に御堂筋活性化、御堂筋80周年記念事業に関して精力的に提言活動を進めてきましたが、昨年組成された大阪市主催の「御堂筋完成80周年記念事業推進・実行委員会」(委員長は吉村大阪市長)には、我々の提言内容が随分取り入れられています。この委員会は、80周年の記念事業だけでなく、継続的に御堂筋の将来像を考えていこうという官民連携の組織。当会は、単なる協力団体ではなく、推進委員・実行委員として主体的な立場で委員会に参画しています。街づくり部会(部会長・高瀬孝司)では、記念事業を一過性のイベントにせず、御堂筋の将来像実現に向けた第一歩にするべく、引き続いて御堂筋の改善案の提言活動、御堂筋沿道地権者連絡協議会、御堂筋3団体との連携強化、大阪エリアマネジメント活性化会議、全国アリアマネジメントネットワークへの参入と、内外に向けてアクティブに取り組んでいきます。

5月11日「御堂筋完成80周年記念シンポジウム」開催

「歩いて楽しめるまち!」の実現へ、京阪神3都の市長が討論

御堂筋完成の日である5月11日、大阪市は80周年記念事業のキックオフ・イベントとして、80周年記念シンポジウムを開催。京都市の門川大作市長、神戸市の久元喜造市長、大阪市の吉村洋文市長…京阪神の3市長が一堂に会して討論。3市長とも「街づくりの基本は道づくり、都心を車から人中心に転換する」方針を示しました。



大阪市中央公会堂に700人の聴衆を集めたシンポジウム

御堂筋で活動する街づくり3団体が連携

懇談会を立ち上げる



御堂筋まちづくり3団体の初会合(2017年1月24日)

当会の呼びかけにより、御堂筋を中心に活動する3団体の懇談会開催が実現し、去る1月24日(月)御堂ビル「T's Innovation Salon」にて "初" となる懇談会を開催(参加人数20名)、5月24日(水)には、「T's Innovation Salon」で2回目の懇談会を開催(参加人数18名)しました。本年は「御堂筋完成80周年」という記念すべき年でもあり、世界に誇る「くるま から ひとへ」を目指し、3団体がエリア特性を活かした内容で活動を行っており、活発な議論がなされ、有意義な会となりました。

御堂筋3団体とは

- ・御堂筋まちづくりネットワーク (事務局: 大阪ガス 代表幹事代行: 本多 文雄)
- ・NPO法人 御堂筋・長堀21世紀の会 (事務局: 当会 理事長: 成松 孝)
- ・ミナミまち育てネットワーク (事務局: 南海電鉄 会長: 山中 誠)

5月11日の朝、生誕80周年記念・一斉清掃

101名が集まって御堂筋を掃除しました

御堂筋の誕生日イベントとして沿道の一斉清掃が実施され、大阪市の要請で当会もこれに参加。この日、沿道企業や団体など約600人が御堂筋を清掃しました。当会からは、通常の清掃日の約2倍、101名の参加があり、博労町・周防町間を、45分間清掃しました。「60~80人規模を予定していましたが、それを上回るたくさんの方々のご参加、感謝です」と、環境美化部会長の山内一郎さん。



出勤前に一仕事。
通勤バッグが重いです。



思い思い、101人で隈なく清掃。

会議室ができました。

今年7月に事務局の隣の部屋を会議室として借りました。広さは事務局と同じ。約20名ほどの会議に使えます。各種会合に活用してください。また、会議室開設に当たって、こんな寄贈品をいただきました

●常務理事 辻様より絵画：山下清作「富田林の花火」 ●副理事長 永井様より絵画：チャールズ・レッドモンド・ベノルト作「ドルフィン」 ●森浦副理事長より冷蔵庫 ●山内理事より、観葉植物(大)と花台



山下清作「富田林の花火」



チャールズ・レッドモンド・ベノルト作「ドルフィン」

会員拡大委員会 1会員1社紹介キャンペーン 2017 めざせ!! 年間50社入会、総会員数200社

会員拡大委員会では、引き続き2018年度も「1会員1社紹介キャンペーン」を展開し、総会員数200社を目指します。
会員の皆様お一人お一人のご協力をお願いいたします。

●新入会の会員企業様 (順不同・敬称略)

事業所	所在地	代表者	紹介者
三菱商事・ユービーエス・リアルティ(株)	東京都千代田区丸の内2-7-3 東京ビルディング 関西支社:北区梅田2-2-22 ハービスエントオフィスタワー24	代表取締役 社長 辻 徹	(株)ジオ・アカマツ 横山 英大(高瀬 孝司) (株)三王 成松 孝
ヒューリック(株)	東京都中央区日本橋大伝馬町7-3	代表取締役 社長 吉留 学	(株)竹中工務店 高橋 茂嘉
(株)ナイン	中央区南船場4-4-21 りそな船場ビル12F	米谷 龍二	山一化工(株) 山内 一郎 (株)サンアクト 辰本 康介・横井 久人
三木楽器(株)	中央区北久宝寺町3-3-4	古山 昭	(株)三王 成松 孝

●新入会の個人会員様 (順不同・敬称略)

氏名	所在地	紹介者
宮西 健輔	勤務先:野村證券(株)なんば支店 中央区難波4-1-15	葉師寺 洋子 大島内科医院 大島 弥生
至田 有未	城東区諏訪4-24-3-301	(株)サンアクト 辰本 康介 (株)エクシング 原田 智
森永 理沙	中央区宗右衛門町南町3-3(聚福楼)	(株)エクシング 原田 智 (株)サンアクト 辰本 康介



大阪市の御堂筋80周年記念事業協賛金を会員の皆様からご協力をいただきましたが、当会のバナー広告が、新町交差点の南東角に4基掲げられました。

今後の予定

- 2017年12月5日 … 忘年会 [梅の花本町店]
- 2018年1月26日 … 新年互礼会 [ホテル日航大阪]
- 2018年2月23日 … 第3回定例会・夕食会 [アリスオーヤマ会議室]

事務局だより

●事務局開設時間が変わりました

11月から月曜日～金曜日の週5日、午前11時から4時まで開設します。

●事務局スタッフの西野さんが明石さんと交代しました

西野明美さんが10月31日で退職されました。気配り満点の1年9か月間、お世話になり、ご苦労様でした。ありがとうございました。後任の方は、明石久仁子さんです。

新スタッフ・明石久仁子さんをご紹介します

ご出身は福岡県ですが、大阪に来て経理畠で40年。と言っても総務も労務関係も秘書の仕事もと、オールマイティ。当会事務局では、その経験を生かして「役員秘書のつもりで頑張ります」ときっぱり。秘書1人に役員ウン十人…、うーん、この人ならやれそう。趣味は古典芸能の鑑賞、歌舞伎、能、狂言、落語、歴史にも明るいようだ。家では、警護隊長と警護副隊長を任命した猫ちゃんと3人(?)暮らし。信条は?とお聞きすると「ケセラセラ」だって。大人の女性だなー。(M.M)

